

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Martes 27 de Julio de 1937

Núm. 319

España,

rodeada casi completamente por el mar, necesita defender sus costas y ser fuerte en el mar:

¡Ciudadanos, comerciante, industrial, Municipios de poblaciones de retaguardia, Entidades públicas, asociaciones, agrupaciones sociales!

Si tienes sentido de tu propia seguridad y patriotismo y amor a la Patria.

Contribuye con tu máximo esfuerzo en la suscripción

Pro Acorazado España

La vida es Milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y sacrificio

El ejército rojo ha quedado deshecho en la batalla de Brunete

Millares de muertos, un centenar de ametralladoras, cañones antitanques y más de 50 carros rusos ha perdido el enemigo en esta última ofensiva

Se pasan 600 milicianos con armamento

La derrota roja en su contraataque a Brunete

Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS.—La lucha empezó el sábado por la tarde con un contraataque de los rojos contra Brunete del que hubo de desistir porque la noche se echaba encima y ya no había tiempo para maniobrar.

El general Varela comprendió muy bien que el enemigo había de intentar por todos los medios recuperarse de su derrota y que el contraataque era indicio de aquellas intenciones que se precipitarían el domingo por la mañana. No quiso esperar Varela la iniciativa de aquél y a las cinco tenía preparadas todas sus unidades que se movilizaban y se ponían en marcha para presentar combate a los batallones rojos si los encontraba en su camino o para obligarles a que saliesen de sus trincheras si querían contener en aquellas el asalto para conquistárselas.

La artillería roja y los carros de asalto enemigos, empezaron también a aquella hora el fuego. Era indicio de que no desistían de volver hacia las posiciones de las que les habíamos desalojado y de que nuestras fuerzas se encontrarían frente a frente. La acción iba a ser dura a juzgar por los preparativos que habíamos hecho nosotros y los que ellos presentaban. El enemigo se dirigía hacia el cementerio de Brunete, en donde algunos de sus batallones se habían hecho fuertes y desde donde se pretendía volver a avanzar. Las fuerzas rojas tenían a su favor el campo atrincherado rodeado todo él de espino artificial hacia el que nuestros soldados tenían que dirigirse presetándose descubiertos. Antes de que las fuerzas rojas que avanzaban llegasen al mismo y se pudieran fortificar, la compañía de las Navas—una compañía contra cinco batallones!—se arroja con bombas de mano contra los parapetos rojos de la izquierda de Brunete, o sea las alturas del cementerio, y en un combate que arrebató los gritos de admiración por la valentía de aquel puñado de hombres, a los que se les ve pegados a los labios de las trincheras después que han logrado podar la enredadera de acero y arrojar las bombas de mano dentro de la zanja sin que las ametralladoras les hagan retroceder, aunque bordan sus cabezas que se empolvan con la tierra que levantan los millares de disparos que se les hacen, se consigue que los batallones rojos, que han sufrido una verdadera carnicería, dejen abandonada aquella posición en la que en un espacio de 500 a 800 metros

se recogen 55 ametralladoras, varios centenares de cajas de bombas de mano y un cuantioso botín inclasificable por su heterogeneidad en el que destacan diez motocicletas magníficas.

Las fuerzas rojas que avanzaban para fortalecer la situación de sus compañeros, deben haber recibido noticias de que si tardan en llegar se verán obligados a ceder en su resistencia. Son de diez a quince mil hombres los que componen las unidades marxistas. Se les ve apretar el paso para salvar aquel momento difícil. Nuestras ametralladoras no cesan de crepitar. El fuego de fusilería es un silbido cortante que da aire a la calma de plomo del día. Nuestros soldados desafían con sus gritos al Ejército que se va perfilando como un reptil monstruoso. El general Varela les deja que se aproxime. Sereno, son-

Perfil del Día

El homenaje de la retaguardia al frente, coincidiendo con la fiesta nacional de Santiago, revisió en toda la España liberada caracteres espléndidos. La noticia de la gran victoria de nuestras armas en Brunete vino a aumentar el entusiasmo patriótico que matizó todos los actos del homenaje.

La perfecta identificación de las gentes de la retaguardia con los combatientes, no sólo se manifestó en grandes manifestaciones públicas y en visitas de simpatía y admiración fervorosa a los heridos y enfermos de los hospitales militares, sino también en lucidísimas colectas de metálico y especies con que obsequiar a nuestros heroicos soldados. Todos contribuyeron al agasajo nacional al Ejército con voluntad enardecida y con generosidad simpática.

Nada más conveniente y alentador que esta penetración espiritual y cordialísima entre la España nacional y su glorioso Ejército. Porque también de este modo—que tanto contrasta con lo que sucede en la zona roja—se labora eficazmente por el triunfo definitivo de nuestras armas.

riéndose, sin dar importancia a la amenaza que va contra él, da personalmente órdenes por teléfono a los jefes que están atentos al movimiento ondulado de los batallones que se presentan en correcta formación cubriendo la cabeza y los flancos con los cañones portátiles de los carros de asalto que protegen la maniobra y el fuego de las baterías rusas del doce cuarenta, que no cesan de lanzar metralla contra donde suponen que vigila el grueso de nuestras fuerzas.

Vamos a presenciar uno de los momentos de más terrible emoción de esta campaña, porque nuestros artilleros cubican el cálculo para que ni uno solo de sus disparos caiga fuera de la zona en donde sus efectos se hagan sentir. Las unidades marxistas aguantan cuanto pueden la presión de nuestros soldados, esperando los refuerzos que ya distinguen. Nuestro mando no se precipita porque quiere obtener todo el jugo posible de la incapacidad estratégica de los jefes rojos, que hoy tendrán que avergonzarse de la lección recibida.

Quando los batallones rojos se encuentran próximamente a la altura del Cementerio, nuestras baterías rompen al mismo tiempo el fuego contra aquella masa compacta que de pronto ve sorprendida que la tierra se abre a sus pies y que mientras grupos de veinte, treinta o cuarenta hombres se precipitan por sus entrañas abiertas y revueltas, otros salen proyectados violentamente, como peles, en vuellos en tierra, armamento, trozos de otros hombres que dejaron de serlo y la Aviación secundaria aquel haracán de fuego que los envuelve sin que sepan adonde dirigirse mientras que el cielo se oscurece por el humo de las explosiones y el vendaval de tierra que aquellas levantan. No saben si adelantar o retroceder. Estos momentos de indecisión los aprovechan los artilleros y pilotos para meter sus granadas en los apretados cuadros rojos, que cuando desaparecen los efectos de la explosión se notan desarticulados, deshechos, triturados.

Los batallones rojos empiezan a descomponerse, pero no saben hacia donde dirigirse porque por cualquier sitio que intentan la salida chocan siempre con los bloques de metralla que se deshacen a sus pies. Como el Ejército rojo ha tenido que avanzar por un terreno completamente llano, no puede esquivar de ninguna de las maneras el tiro seguro de nuestras baterías ni la mirada de los aviadores,

Cuatro aparatos rojos han sido derribados

Otro avance victorioso en el sector de Albarracín

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 26 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Sin novedad, con algunos tiroteos.
EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—En el sector de Albarracín se han ocupado Royuela y Calomarde, causando al enemigo gran quebranto y recogiendo 376 muertos, entre los que se encuentran un capitán y dos tenientes. Se han recogido 300 fusiles, ocho ametralladoras, tres fusiles ametralladores y gran cantidad de municiones.

Frente de Madrid. Siguen recogiendo los frutos de la brillante victoria conseguida en la batalla de Brunete, en la que han quedado destruidas, entre otras, la brigada Lister y la 16 mixta, aproximándose al centenar el número de ametralladoras recogidas, siendo también numerosos los cañones antitanques. Se han apresado asimismo un centenar de prisioneros, habiéndose pasado a nuestras filas 600 milicianos con armamento.

Un desesperado ataque, intentado sobre las posiciones conquistadas ayer, fué durísimamente rechazado, continuando la progresión de nuestras tropas, que alcanzaron los objetivos señalados por el mando. Más de 50 carros rusos han sido destruidos por nuestras tropas en estos últimos combates. El número de muertos rojos abandonados por estos campos se cuentan por millares, teniendo que habilitar batallones especiales para enterrar tanto cadáver. El sacrificio estéril a que el mando rojo somete a sus tropas es superior a todo cálculo.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en casi todos los frentes.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire han derribados dos «Martin Pomer», uno en Aragón y otro en Avila, y dos «Curtis». Por nuestra parte hemos perdido un bombardero, como consecuencia de una explosión en el aire.

Salamanca, 26 de Julio de 1937. —De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

que solo tienen que apretar de la palanca porque en cualquier sitio en donde caiga el huevo gigantesco, logrará aplastar la simetría bien dibujada de los batallones marxistas que ya no pueden aguantar la furiosa acometida de todos nuestros elementos puestos en juego.

Es entonces cuando empieza la huida desordenada, de franca derrota de la masa roja siempre alcanzada por las granadas de la Artillería y las bombas de la Aviación, mientras que a distancia prudencial, se les disminuye también con nuestras ametralladoras y nuestros soldados se despegan del suelo para lanzarse contra la retaguardia roja así que los artilleros o pilotos ofrezcan un claro a la actividad de la Infantería.

Los generales rojos quieren impedir aquel retroceso alocado de sus masas y lanzan contra estas a su propia caballería a la que se distingue en galope y con los sabiles en alto, dirigirse contra los primeros núcleos que se dirigen a Valdemorillo y cargar contra ellos violentamente para obligarles a que avancen, aunque ni de esta manera lo consiguen tampoco.

Los carros rusos enfilan también sus ametralladoras y disparan a mansalva contra los batallones que se presentan derrotados. Es sencillamente terrible este cuadro de verdadera tragedia al ver enseñarse criminalmente a unos compañeros contra otros, en lucha violenta entre ellos mismos para forzarles a la pelea a la que se resisten y a la que no volverán,

porque se ve a la gente lanzarse estoicamente al suelo a esperar la muerte que lo mismo les da que sea de un lado que de otro. La caballería enemiga tiene que ceder en su castigo contra su misma infantería y los carros rusos desentran sus ametralladoras de las masas que se les presentan porque habrían de ser ellos mismos los que acabasen con todas sus unidades porque la retirada de aquellas es general.

Durante dos horas largas, han estado desfilando apretadas masas de milicianos en derrota que desde las alturas del Cementerio de Brunete se dirigían a Valdemorillo. Ya no hubo medio de organizarlas ni de que reaccionasen.

Todo el sector es un inmenso cementerio. En unos 6 000 muertos se calculan que las divisiones rojas han sido mermadas. No se puede andar un paso sin tropezar con montones de cadáveres.

EL ALCÁZAR se vende en

BUENOS AIRES, calle Belgrano 1825, despacho de don Félix Rangil.

EN GENOVA, vía Fieschi 30/9, don Giuseppe Pedemonte.

EN LA HABANA, «Cultural S. A.»

Un discurso de Azaña, comentado por "Le Jour"

París.—«Le Jour» publica el siguiente interesante comentario: «El señor Azaña, presidente de la república española, ha pronunciado en Valencia un discurso con ocasión del aniversario de la guerra civil. Ha tenido buen cuidado de advertir que ese discurso había sido preparado de acuerdo con su gobierno. Por lo tanto tenemos el derecho de interpretarlo como expresión oficial del pensamiento de la República española.

Ese discurso, es, ante todo, una requisitoria contra el Comité de No Intervención. ¿Qué dice, en efecto, el señor Azaña?

«Yo—ha dicho—me he formado una opinión que no quiero hacer pública todavía con relación al verdadero objetivo del Comité de Londres. Este Comité está fundado sobre una idea falsa y funciona en el error. No puede sustituir a la Sociedad de Naciones, no la reemplazará pero la adormece con su narcótico. La suprime. La única no intervención que ha reclamado es la no intervención de la Sociedad de Naciones.

Y ha añadido poco después: «Todas las resoluciones del Comité son desfavorables a España (a la España roja). Se desconocen sus derechos; algunos Estados cumplen sus compromisos, otros no. Se adopta un sistema de control y se aplaza la ejecución hasta

que los «rebeldes» hayan recibido armas que les pongan en situación de ganar la guerra.»

Luego, con respecto al plan británico, dijo:

«Las transacciones entre el «agresor» y la «víctima», no son posibles».

«Accidente desgraciado»

De «La Vanguardia». «Encarnación Perille Portas, vecina de Igualada, denunció la desaparición de su marido, ocurrida en el mes de Noviembre del año pasado. Se llamaba el desaparecido Eduardo Tuelia Serra y fué detenido por unos desconocidos que manifestaron que iban a conducirlo a la cárcel del partido judicial.»

El hecho no es nuevo. En la zona roja ya están curados de espantos. Lo interesante es cómo titula «La Vanguardia» dicha información: «Accidente desgraciado». Lo es, sin duda, para el desaparecido y para su familia. Pero «accidente desgraciado» significa tanto como hecho fortuito. A los pobres ciudadanos de Barcelona no los secuestran y asesinan los criminales, sino entes superiores: la Desgracia, la Fatalidad... Contra los cuales, naturalmente, nada puede la policía.

El discurso del señor Azaña—dice «Le Jour»—confirma de una manera oficial, la advertencia publicada en este diario hace días.

Moscú quiere que el torpedeamiento de la proposición británica, relativa al control de las fronteras españolas, sea hecho por los republicanos españoles.

El discurso del señor Azaña, es la primera respuesta a la llamada de Moscú. Nosotros, repetimos nuestra pregunta: ¿No hará Inglaterra la advertencia necesaria a las gentes de Valencia? Su actitud constituye hoy un verdadero peligro para la causa de la paz.

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS

Viuda de Lastra
La casa que más barato vende
Alhóndiga, 3. — PIEDRAHITA (Avila)

Llibrería Cervantes, Reg.

Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las encarnaciones : En todos los precios
servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

EL ALCAZAR

27 Julio

Hace un año

Arreciaba la acción de la «Checa» toledana. El Comité central, presidido por el comunista Eduardo Blasco, presidente de la Casa del Pueblo actuaba en el edificio del Colegio de Hermanos Maristas. De él partían numerosas órdenes de registros y ejecuciones. Pero además funcionaba, y muy activamente a este respecto, un Comité de la C. N. T. y la F. A. I., domiciliado en la antigua Cooperativa del Sagrado, junto al Miradero. Socialistas, comunistas y republicanos de izquierda de Toledo se encargaban de hacerles denuncias y señalarles víctimas. Ni unos ni otros, por medio de patrullas armadas constituidas por milicianos de aspecto patibulario, se daban punto de reposo en el asalto y saqueo de domicilios, búsqueda de personas de derecha, detenciones y asesinatos.

También el día 25 habían sido asesinados en Salobre, entre otros, los industriales Clemente Galiano Segovia, dueño del restaurant Maravillas, y Plácido Martín, dueño de otro restaurant en la plaza de Barrio Rey. El 26 correspondió el martirio al ex alcalde de Toledo, abogado y propietario, don Alberto Castaño Caro, y a su hermano político don Bonifacio Julián de la Azuela. Y el mismo día fué igualmente asesinado el capitán de Infantería don Luis Aiba Navas, que se ofreció en el Alcazar a realizar una difícilísima misión de enlace, y fué sorprendido, ya fuera de la ciudad, por los marxistas. Del Alcazar había caído también, en la salida momentánea que hicieron algunas fuerzas, el teniente Manrique de Lara.

Mientras tanto, menudeaban las profanaciones de iglesias, persecución de sacerdotes, robos en domicilios de derechistas, detenciones, etc.

Y en el Alcazar continuaba la defensa contra las hordas rojas parapetadas en los alrededores. El diario alcazareño del día 26 registra que la Artillería enemiga hizo sobre la fortaleza buen número de disparos, y que un avión rojo, procedente del Sur, sin duda en misión de reconocimiento, voló sobre aquella, sin arrojar bombas.

UN PLAN.—UN ESTADO CORPORATIVO

Por el P. JOAQUIN AZPIAZU

Si los legítimos representantes de la España que organizada hace un siglo, ahogada entre las garras del liberalismo, despertaran hoy y vieran el Plan de Corporaciones presentado por la *Obra Nacional Corporativa*, ante los ojos de muchos españoles alónticos, que no saben explicar selo, se creerían remozados y exclamarían con júbilo: ¡Tenemos una doctrina y somos una fuerza!

Porque en un gran libro, espléndidamente impreso, nos ha dado la *Obra Nacional Corporativa* una doctrina. Llega al cabo de un siglo justo de derrotas, de agonías y de muerte... Comparamos las fechas: en 1835, cuando en el lecho de muerte morían los gremios españoles, salió una Real Orden del Ministro liberal, Javier de Burgos, procurando en una de cal y otra de arena según el sistema de su partido, conciliar lo que él llamaba libertad y era sepultura de los gremios, carne de la Historia de Es-

paña, en la vida Corporativa. Al unísono de España iban otras naciones amigas.

En Portugal hundía los gremios un Decreto de 7 de mayo de 1834 y a los cien años los resucitaba una Constitución de 1933, en cuyo artículo cinco se decía que el «Estado portugués es una República unitaria y corporativa». Casi a la vez que en los pueblos iberos, desaparecía en Austria la corporación, vuelta a la vida un siglo después, en aquel 1.º de mayo glorioso de 1934 en que desfilando en simboólico cortejo, ante el canciller y mártir Dollfus, los emblemas de las nuevas corporaciones, surgió una Constitución, que hacía de Austria un Estado corporativo (a. 33). El egregio canciller, de quien tan gratos recuerdos conservo, Ignacio Seipel, gloria de la Iglesia y de Austria, debía unos días antes de morir (28 junio 1932): «aún me queda en mi vida una gran obra que realizar: establecer prácticamente en Austria las ideas sociales que el Santo Padre ha formulado en su Encíclica «Quadragesimo anno». «La muerte acudió demasiado puntual a su cita y su deseo tuvo que realizarlo Dollfus.

¿Y, España? Un siglo entero de tropezones, caídas, desgarrones y casi muerte ha necesitado para... comenzar a abrir los ojos y ver en el corporativismo cristiano el comienzo de su redención social.

Subrayo la palabra corporativismo, pero sub-ay más la palabra cristiano, porque es de las dos, la más esencial y necesaria en el sistema.

El Plan que hoy se presenta al público, tiene ambas cosas: una espiritualidad que rezuma por todos sus poros y un corporativismo que tiende a aminora y en lo posible (lo imposible nadie lo puede pretender) a acabar con el agonismo del capital y del trabajo, fundiéndolos en un ansia la idea nacional y remachándolos en una tendencia al bien común la idea religiosa.—

LA MUERTE DE UN DESTACADO MARXISTA

Salamanca.—La radio roja de Madrid ha dado cuenta en el día de hoy de la muerte de Gallo García destacado jefe marxista, cuya intervención fué decisiva para la organización del Ejército rojo.

Este murió en el frente, en unión de la casi totalidad de los hombres que formaban la brigada mixta de la undécima sección, de la que era jefe.

EMILIO MUÑOZ

Especialidad en botones, cifras y emblemas para uniformes militares
BEJAR : : : (Salamanca)

El mejor desayuno

Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39
SEVILLA

El Ingreso al Tesoro de la nación que supone el emblema patriótico

Salamanca.—Por los datos que se tienen, incompletos aún, pues faltan pueblos de la provincia, de la venta del emblema conmemorativo del Alzamiento nacional, ha producido en Sevilla más de 80.000 pesetas.

En Granada, capital, esta cifra se hace llegar a 100.000.

Hay que trabajar más, no cobrar aguinaldos y no disfrutar de vacaciones

Dice «La Vanguardia»: «Anteayer hubo en Olimpia una asamblea del Sindicato de las Industrias de Agua, Gas, Electricidad y Combustible (C. N. T.), en la que se trató de la jornada intensiva propuesta por la U. G. T. Se acordó, por unanimidad (manifestándose incluso algunas secciones del exterior), continuar el horario de invierno, pues no hay que buscar comodidades».

Los obreros catalanes no cobraron aguinaldos por Navidad. No se les permitió las vacaciones ni el cobro de su importe.

Les está prohibido el trabajo intensivo.

Frutos de la «emancipación proletaria». Menos dulces de lo que muchos esperaban.

Bazar Inglés

Almacenes de Ferretería y Pinturas
Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C.
Queipo de Llano, 3
CADIZ

Agustín la Fuente

Platería, Bisutería y Relojería
Gran surtido en toda clase de : : : Artículos : : :
Se hacen toda clase de composuras
Mesones, 7 TALAVERA DE LA REINA

«La Catalana»,
SASTRERIA-CAMISERIA
Cristóbal García Plaza
C. Alonso el Sablo, 14.—CADIZ

En Bilbao se inauguró ayer el puente de la Victoria, que sustituye al de Isabel II, volado por los rojos

La colecta para los frentes se aproxima a 500.000 pesetas

Bilbao.—El pueblo de Bilbao ha celebrado con entusiasmo el Homenaje de la retaguardia al frente. La misa de campaña, que iba a celebrarse ante el monumento al Sagrado Corazón de Jesús, tuvo que celebrarse, a causa del mal tiempo, en la iglesia de San Vicente. Fué presidida por las autoridades civiles y militares, asistiendo a ella fuerzas llegadas del frente, de la Marina de guerra, guardia civil, asalto y milicias, así como dos mil niños componentes de las milicias infantiles, que han desfilado después en una imponente manifestación, en la que formaban todos los Ayuntamientos de Vizcaya liberada, el cuerpo de Comunidad con sus banderas, presidida por la autoridad civil, Diputación, alcalde de Bilbao y jefes de F.E.T. de los Jons.

La manifestación desfiló ante el gobernador militar. El jefe de F.E.T., señor Oriol, hizo la ofrenda del Homenaje de la retaguardia al frente, homenaje que el gobernador militar acogió con patrióticas frases. Después las autoridades procedieron a la inauguración del puente de la Victoria, que sustituye al antiguo de Isabel II, volado por los separatistas. Las autoridades cruzaron en un tranvía sobre el nuevo puente, el cual, como obra de ingeniería militar, constituye un alarde tanto por el esfuerzo del trabajo desarrollado, como por su técnica.

Los donativos recibidos hasta ahora en especies y metálicos para la tropa de los frentes, se aproxima a un valor de medio millón de pesetas.

Ramón Chaparro
Sucesor Hermano de Antonio Chaparro
Calle Real, 725.—Telf. 109
SAN FERNANDO (Cádiz)

Un artículo de «Le Temps», relacionado con la guerra española

SALAMANCA.—Con el título de «Un año de guerra civil», publica «Le Temps» un artículo en que el autor examina bajo el punto de vista militar, las grandes etapas de la guerra civil, que no tiene comparación en la Historia de la Europa contemporánea, según asegura el periódico.

Trata luego del aspecto político de la guerra y dice que se ha podido asistir al espectáculo sorprendente de unos rebeldes improvisando un Poder fuerte y creando un orden casi normal, en las regiones que van ocupando, mientras que el Gobierno legal se debilita poco a poco, bajo la acción de los partidos del Frente Popular y debe ceder a los elementos de desorden y de anarquía.

Los mejores vinos

VINO DE LAS CINCO PERLAS

A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

AUTO INDUSTRIAL

A. ROMERO
Accesorios automóviles Lubrificantes-Cojinetes de b las Neumáticos
P. Cortés núm. 9.—Teléfono. 2.433
CADIZ

Almacenes Escobar

TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2.—Télf. 2443

EXTRANJERO El "Daily Mail," previene a Francia contra los peligros de la influencia roja de Moscú

Londres, 26.—Refiriéndose a la próxima sesión del C. de N. I. el «Morning Post» y el «New Chronicle» se muestran pesimistas. El «Daily Mail» se dirige a Francia, y escribe que el gobierno francés tiene el deber de protegerse contra la influencia roja de Moscú, que un día u otro llevará a Francia a la guerra. Pero Inglaterra, en caso alguno, se dejará arrastrar a un conflicto armado. (D. N. B.)

El canciller austriaco se entrevistará con el Duce

Roma.—En los círculos políticos de esta capital se anuncia para fecha próxima la visita a Roma del canciller austriaco Schuning.

Esta visita del canciller austriaco se asegura que tiene por objeto entrevisarse con Mussolini para tratar de problemas de gran interés que afectan a los dos países.

UN HOMENAJE EN RUSIA AL DIRECTOR DE LA G. P. U.

Varsovia, 26.—La Agencia telegráfica Pat informa de Moscú que el Comité superior ejecutivo decidió que la ciudad de Suimot (Caucasia septentrional) se llamará en lo futuro lechovo Daghkise, en honor del director de la G. P. U.

Un acorazado norteamericano encallado

Washington.—En la estación de radio del Departamento de Marina se recibió hoy una señal de socorro que era repetida con insistencia.

Cuando después de muchos esfuerzos se consiguió establecer comunicación con el buque que pedía auxilio, resultó ser el acorazado norteamericano «Hoomat», que había encallado.

Se desconocen hasta ahora las causas del accidente.

Catástrofe en el Brasil durante una excursión fluvial

Río de Janeiro, 26.—Dieciséis personas que realizaban una excursión, perecieron ahogadas en el río Negro (estado de San Pablo) Hasta ahora fueron retirados 14 cadáveres.

En Méjico se declara la huelga general

Buenos Aires.—Se conocen detalles de los incidentes ocurridos en Méjico.

Las últimas noticias recibidas dan cuenta de haberse declarado la huelga general.

El presidente Cárdenas realiza gestiones cerca de los partidos políticos para dar solución a los incidentes que se desarrollan y que por momentos se agravan.

Francia sigue enviando a los rojos cantidades fabulosas de material bélico

Milán.—Las noticias que se reciben acusan la ayuda descarada que Francia sigue prestando a los rojos españoles.

Han salido de Marsella cuatro vagones con destino a Barcelona, cargado de armas y hay otros cuatro vagones preparados para salir.

Se produce un nuevo incidente ruso-japonés en el río Amur

Tokio 26.—Se produjo un nuevo incidente en el río Amur. Un avión manchú fue alcanzado por el fuego de las baterías soviéticas y derribado. Los detalles de esta información todavía no son conocidos y la Agencia Domei añade que ese caso despertó la atención de los medios japoneses.

En Berlín se pone a la venta el «Libro Rojo», que resume las atrocidades cometidas por los marxistas en España

Berlín.—Con motivo del primer aniversario del alzamiento salvador de España se ha publicado el «Libro Rojo», que ha constituido un gran éxito.

Contiene gran número de fotografías que demuestran las destrucciones hechas por las hordas rojas de España y los actos de barbarie cometidos.

En Londres no se ha conocido nunca una baja tan grave como la que ha sufrido ahora el franco francés

Londres.—Noticias recibidas de esta capital anuncian la baja que ha sufrido el franco francés.

Ultimamente su cotización es de 132 50 por libra esterlina, no habiéndose conocido nunca una baja tan grande.

El embajador francés en Londres se traslada a París

Londres 26.—El «Times» informa que el embajador de Francia en Londres Corvin, regresará a París el próximo lunes. El Comité ejecutivo de No Intervención será convocado para el lunes ó martes.

En Shanghai hace explosión una fábrica de municiones

Shanghai.—Ha hecho explosión una fábrica de municiones, habiendo resultando gran número de víctimas entre los obreros que allí se encontraban trabajando.

"Cosecheros de sales", S. A.

Productores y Exportadores de Sal Marina de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos. SAN FERNANDO (CADIZ)

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales Trinidad, núm. 25 TALAVERA DE LA REINA

"Es absolutamente preciso que la U. R. S. S. se encargue de desencadenar una guerra en la Europa Occidental,"

Declaraciones de Dimitroff

París.—Todos los días son mayores los esfuerzos de Moscú para provocar desórdenes en la política exterior; hoy tenemos a la vista nuevas pruebas de esta funesta actividad, de la que es su principal promotor el «camarada» Dimitroff. Una prueba clara e irrefutable de los trabajos del Komintern a este respecto es la declaración del lugarteniente de Stalin, Moskini, el cual en el informe presentado a la última reunión extraordinaria de éste, dijo: «Hasta ahora las tentativas para provocar una guerra en la Europa occidental, no han dado resultado. Es absolutamente preciso que la U. R. S. S. se encargue de desencadenar una guerra en el Oeste, empleando para ello todos los medios que sean necesarios. Por otra parte, entre las conclusiones enviadas por el Komintern a sus secretarías, había una que decía textualmente: «La situación y las condiciones a que ha llegado la guerra de España motivan e imponen una ofensiva inmediata que vaya hasta la acción revolucionaria en las diversas potencias europeas. Por otra parte, va dentro de la España dominada por los rojos». También se han celebrado reuniones, una de ellas—la última—en la ciudad de Barcelona. En la misma, entre los acuerdos tomados, figuran los de que con toda urgencia se organice una leva de voluntarios, cuya cifra han evaluado en treinta mil y que serán destinados a reforzar las brigadas internacionales, así como activar la campaña de prensa.

Se sabe también que Dimitroff, que muy pocas veces sale de la Unión Soviética, ha estado en París hace muy pocos días para organizar la leva de voluntarios de la que más arriba hacemos mención, y que debería estar dispuesta a partir antes de mediados del mes presente. En ésta figuran ya, además de un número elevadísimo de campesinos y obreros franceses, ingleses, checoslovacos y húngaros, doscientos oficiales soviéticos que se pondrán al mando de los mismos, sirviendo además los nuevos hidroaviones rusos que la U. R. S. S. acaba de mandar al des gobierno de Valencia.

La propaganda del Komintern no ha olvidado tampoco a la democrática Inglaterra, la cual siempre se ha creído inmunizada contra todo peligro comunista. Así se sabe cómo ha intentado provocar desórdenes en la marina. El señor Eden, a la vuelta de su viaje a Moscú, ha hecho declaraciones a la prensa en las cuales se muestra demasiado ingenuo acerca del peligro bolchevique.

También en América del Norte ha desarrollado esta asociación sus actividades, provocando una serie sucesiva de huelgas, introduciéndose con su propaganda en la guardia nacional. Contra ello George Harvev ha lanzado un grito de alarma del que no esperamos tenga un gran éxito, ya que aún con sus teorías de falsa democracia no ven el peligro que el mismo representa no sólo para la integridad y seguridad nacional, sino también para el desarrollo económico e industrial del país.

El conflicto chino-japonés, tiende a mejorar

Tokio, 26.—Después de pequeñas escaramuzas y choques ligeros entre las fuerzas chinas y japonesas, parece ser que la situación tiende a mejorar, habiéndose llegado a un acuerdo, en el que el Japón dominará varias provincias de la región norte, con exclusión completa de toda tendencia comunista.

Los locutores ucranianos son acusados de trozkistas

San Sebastián, 26.—El corresponsal de la importantísima Agencia informativa alemana D. N. B. en Varsovia, indica que en Moscú se ha llevado a cabo una nueva persecución y encarcelamiento de todos los individuos de la región de Ucrania encargados de las emisoras de radio, acusados de trozkistas. Se basa la acusación en que estos individuos, en el aniversario de Lenin, radiaran música de baile, mientras que en los días de las ejecuciones a elementos desafectos al dictador, radiaban marchas fúnebres. Algunos fueron inmediatamente ejecutados.

Fallece el antiguo director de «L'Echo de París», Henri Simon

París, 26.—Henri Simon, que fué durante bastantes años director de «L'Echo de París», y que fundó después el nuevo periódico «L'Epoque», falleció esta mañana de resultas de una pertinaz enfermedad. Era el presidente de la Federación de los periódicos franceses.—(D. N. B.)

Un especulador judío condenado en Austria

Viena, 26.—El especulador judío Bosen fué condenado hoy a dieciocho meses de prisión. De sus cómplices el abogado Tadid fué condenado a un año, y el perito mercantil Rosemberg, a diez meses de prisión.

50.000 árabes se manifiestan en Bagdad para protestar contra el reparto de Palestina

Bagdad.—Más de 50 000 árabes de todas las clases sociales de la población y de todos los puntos del país se reunieron hoy en esta ciudad, para protestar contra el reparto de la Palestina. Numerosos carteles antijudíos fueron llevados por las calles de la ciudad y los árabes, en una manifestación que recorrió las calles, criticaron vivamente la política inglesa. Las casas comerciales de los judíos que residen en esta ciudad estuvieron cerradas durante el día. Para impedir desórdenes la policía prohibió el desfile a través del barrio judío. En un manifiesto dirigido al pueblo del Irak, el presidente del Consejo pide que en todas las manifestaciones se observe la mayor disciplina. El jefe de la policía de Bagdad prohibió el llevar armas a las personas que no tuviesen autorización especial para ello.

La aproximación de Alemania e Inglaterra, garantizaría la paz europea

Opinión de un ministro inglés

Londres.—El ministro de las Pensiones declaró en un banquete ofrecido en honor de una delegación de los ciegos de guerra alemanes, que si Inglaterra y Alemania se pudiesen verdaderamente aproximar, la paz en Europa estaría garantizada durante siglos. Este es un deseo que perfectamente se podría realizar. La locura que se cometió hace 20 años no se repetiría.

Teléfono del ALCAZAR 1458

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

"La Primitiva Competidora"

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ

Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

LA VIDA
EN TOLEDO

Toledo celebró con entusiasmo el homenaje a nuestros bravos soldados

Misa de campaña en la Vega y brillante manifestación

Discursos del gobernador civil y del coronel Sr. Castillo

En diez mesas, presididas por ilustres damas, se recibieron importantes donativos

Misa de campaña

A las diez de la mañana tuvo lugar, en el Paseo de la Vega Alta, una Misa de campaña en acción de gracia por los continuos éxitos alcanzados por nuestros valientes soldados en todos los frentes.

Asistieron al acto el gobernador civil, señor Cirujano; el militar, señor Emperador; los coroneles Valencia y Castillo, delegado de Hacienda, alcalde, presidente de la Diputación, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista de las Jons, tenientes coroneles señores Izquierdo Crouselles, de Artillería, y Simarro de la Guardia civil; señor Afán de Rivera, secretario del Gobierno civil; comandante, señor Ruiz; ayudante del gobernador militar, presidentes de la Audiencia, Cámara de Comercio y Propiedad Urbana; comandante jefe de la Caja de Recluta; comandante, capitán y número de la comisión de la Guardia civil; capitán jefe de Seguridad y Asalto; representaciones y comisiones del Ayuntamiento, Instituto, Escuela Normal, Inspección de 1.ª Enseñanza, Escuela de Artes, Correos, Telégrafos, Hacienda, Bancos, etcétera.

En la magnífica explanada que forma el Paseo, se colocaron per-

fectamente alineados y constituyendo un conjunto magnífico, las formaciones siguientes:

Una compañía de la Guardia civil.

Otra de Asalto.

Una sección de la Mehala.

Una compañía de la Bandera de Castilla

Otra del Batallón de Voluntarios y otra de Bailén.

Milicias infantil de Pelayos y Fiechas.

Sección femenina de Falange, de Toledo, con la delegada local.

Una sección de la Guardia municipal.

Bandas de la Academia y la Falange.

La explanada principal del Paseo, por la parte ancha, la ocupaban las formaciones de los empleados y obreros de la Fábrica de Armería, presididos por los jefes y oficiales de dicho Centro.

Los obreros llevaban una gran cantidad de banderas y constituían un vistoso y animado conjunto, que fué muy elogiado.

El altar se había levantado delante de la Casa de Corcho, colocándose inmediatamente detrás de él falangistas con las banderas nacional, falange y requeté. Daba guardia al altar la escuadra de gastadores de la bandera de Castilla. Celebró la santa misa don Luis Valles. Durante el acto, la banda de la Academia ejecutó magistralmente la Marcha Militar, de Schubert, y el andante de la Casation, de Mozart. En el momento de alzarse se interpretó el himno nacional,

inclnándose entonces todas las banderas, guiones y banderines, en número no inferior a 150. Entre ellos figuraban los correspondientes a todas las Armas y Cuerpos de nuestro Ejército, algunos de ellos muy bien representados, como los que llevaron los obreros de la Fábrica y los que llevaban los flechas, estos últimos pintados por el capitán de la Guardia civil, señor Arellano.

Terminada la misa, se organizó el desfile, pasando todas las formaciones por delante de la Presidencia y autoridades.

Manifestación civil

A las doce en punto salió de la plaza del Ayuntamiento una enorme comitiva, que tenía como finalidad ir a la Comandancia militar y expresar allí el sentimiento de gratitud y de admiración de la retaguardia hacia los combatientes y heridos. Toledo en masa figuró en esta manifestación. La presidió el señor gobernador civil y en ella figuraron representaciones de todos los Centros y entidades de la capital, autoridades, personalidades y una inmensa muchedumbre.

La comitiva partió del Ayuntamiento y llegó a la Plaza de San Agustín en medio de un constante grito de vivas al Ejército, a España, a sus generales y jefes, a los distintos Cuerpos, a los defensores del Alcázar, etc.

Al llegar a la plaza, las autoridades civiles subieron a la Comandancia Militar. Hecho el silencio,

desde el balcón central empezaron los discursos.

Discursos

El gobernador civil, señor Cirujano, pronunció un vibrante discurso del que entresacamos los siguientes párrafos:

Es para mí hoy, el día de mayor satisfacción, puesto que os venimos a rendir el homenaje de cariño, de admiración y de respeto; homenaje que os rinde y os tributa el pueblo de Toledo, la provincia de Toledo y los pueblos liberados de la provincia de Madrid.

Homenaje de cariño a vosotros, los soldados de España, que nunca como ahora han representado el verdadero espíritu de España; la España buena, la España grande. Homenaje de admiración al soldado español, y a los jefes y oficiales españoles; admiración a ese soldado que va a buscar la muerte con la sonrisa en los labios, que cuando su vida en las trincheras, entre sonrisas dice: «¡Gracias, Dios mío, porque me has dado el honor de morir por mi Patria!»

Admiración a ese soldado español, heraldo de las glorias de España, que cuando cae herido en las trincheras, su primer grito es el de ¡Viva España! Y es por ello, por lo que su pecho se ensancha y el riego de su sangre es más productivo para crear la España grande y única que todos deseamos.

Homenaje de respeto a los jefes, oficiales y soldados españoles. ¡Cómo no os ha de respetar el pueblo, si vosotros sois la representación genuina de él!

Y para que en ese florón de España nada falte, ha surgido la flor última y alta; nos la ha dado la Providencia con el Caudillo, que es la representación de todas las virtudes del Ejército: el Caudillo Franco.

Para terminar, solamente os digo una cosa: pueblo de Toledo: levanta el brazo. ¡Llor al Ejército español! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva siempre Franco!

El coronel señor Castillo, en representación del excelentísimo señor gobernador militar, pronunció las siguientes palabras:

«Señores, pueblo magnífico: El excelentísimo señor gobernador

militar me encarga que yo le represente, a la vez que al Ejército.

Realmente este acto es un acto encantador, lleno de sublimidad, de afecto y de patriotismo. Todos los que están aquí, vistan el uniforme que vistan, yo los miro con el uniforme militar, con el uniforme de soldados españoles.

He de ser parco en el decir. Pero no quiero terminar sin hablaros de una cosa: de un emblema, que es la bandera; gracias a Dios que esta bandera, nuestra bandera, vuelve a ser el guión de la Patria con sus colores sublimes. Los colores suyos expresan un simbolismo maravilloso. En el centro un reguero amarillo, viva expresión de los tesoros materiales y morales de España; pero ese reguero va conducido, en la bandera y en la realidad, por dos bandas rojas, que evocan el sacrificio, la sangre noble de nuestros soldados hijos de España.

Agradezco infinito este acto encantador que el pueblo de Toledo dedica a nuestros soldados y en nombre del Ejército digo: ¡Viva España; viva Franco!

Los dos oradores fueron aplaudidísimos.

Mesas peticorias

Por toda la ciudad se colocaron mesas, donde recoger donativos y obsequios con destino a los combatientes. Esto ha constituido un acierto, pudiendo decirse que ni un solo toledano dejó de contribuir.

Merecen un señalado elogio las señoras que han presidido las mesas, así como las falangistas y margaritas que eran las encargadas de colocar emblemas. Las mesas se instalaron en los sitios siguientes:

Zocodover, Plaza de San Agustín, Comercio, Cuatro Calles, Teatro, Plaza del Colegio Doncellas y C. de Jardines.

La cantidad en metálico recogida asciende a 7 782,90.

Hospitales

Terminada la manifestación civil, las autoridades civiles y militares, junto con las representaciones oficiales, hicieron la visita a los Hospitales de Sangre y haciendo entrega de diversos obsequios, que los heridos recibieron con grandes manifestaciones de agradecimiento y alegría.

Durante todo el día, Toledo se desbordó en la visita de los Hospitales.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma

del

M. I. Sr. Dr. Don Valentín Covisa Calleja

Arcipreste de la S. I. C. P. de Toledo y Superintendente General y Visitador de Religiosas del Arzobispado

que falleció en Toledo vilmente asesinado por los marxistas

el día 31 de julio de 1936

R. I. P.

La familia invita a las misas que se celebren en la S. I. C. P. de siete y media a diez, el día 31; la de ocho y media, en Santo Tomás del día 30; la vela al Santísimo de la mañana del día 28, en las Agustinas (Gaitanas), que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, así como las misas Gregorianas que durante todo el mes actual vienen celebrándose a las siete de la mañana en la Iglesia de San Ildefonso.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. José Badenas Padilla

Capitán de Infantería

que murió heroicamente en la defensa del Alcázar, por Dios y por la Patria

el día 23 de Julio de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Concepción Villarrubia Fernández; hijos Pepito y Marisa; padres, madre política y hermanos

Ruegan a Ud. se sirva encomendar su alma a Dios y asistir a las misas que se celebrarán en sufragio de su alma, el día 28 del corriente mes, de las ocho y media a las diez, en la Santa Iglesia Catedral, altar de la Virgen del Alcázar, por cuyo favor le quedarán muy agradecidos.

Es enorme la cantidad de muertos abandonados por el enemigo

La prensa roja juzga que se juegan

la última carta

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS).—Ayer hizo crisis total la ofensiva marxista en el frente de Madrid. El Ejército de Varela pulverizó—no cabe otro concepto—la moral y resistencia de las Divisiones rojas, que después de tres días de combate, de lucha desesperada e impuesta, de aguantar nuestro fuego y el propio que segaban sus cuadros cuando huían en una fuga de verdadero pánico, decidió la batalla de Brunete—heroico episodio en la brillante hoja de servicios de Varela, Barrón, Buruaga, Asensio, Iruretagoyena, para señalar los nombres de las figuras más destacadas—como la victoria más rotunda y eficaz conseguida por nuestras fuerzas en la llanura que desde Brunete se extiende hasta Valdemorillo, en donde el más potente Ejército rojo con sus generales Modesto, Walter, Lister y el Campesino dirigiéndolo, se hundió como una piedra en el mar sin que valiese ninguno de los sacrificios que se hicieron para salvarlo.

He tenido en mis manos los periódicos y las proclamas dirigidas estos días a los soldados rojos. En las que anteaer se apresura a repartir inspiradas en tonos de verdadera desesperación, a pesar de la confianza que pretendían ofrecer a sus soldados. Una de ellas ofrece la noticia de que los batallones rojos habían cortado la carretera de Extremadura y otros se habían posesionado de Navalcarnero, apresando a toda la población y a la guarnición que la defendía. Incitan a sus Divisiones a que hagan el sacrificio decisivo porque después de éste, la guerra podrá considerarse como terminada.

La Prensa roja se llena de entretejes y recuadros en negritas y cursiva, apretando con su prosa la importancia excepcional de la batalla que se libra. «Hemos acumulado—dicen—nuestro mejor material: el enemigo—se refiere a nosotros—no podrá con nuestros carros de asalto, con nuestros cañones antitanques, con nuestras ametralladoras, con nuestra aviación, con nuestras piezas pesadas y con los cien mil hombres que se les presentarán en combate. He-

mos de vencer, no tenemos más remedio que vencer, porque superamos en todos los órdenes los efectivos que los «facciosos» pueden oponernos. Pero tenemos que vencer por encima de todo esto, porque la ofensiva que hemos desatado representa nuestra última carta con todo el valor que sobre la misma hemos acumulado».

Es imposible llegarse hasta el mismo Brunete por el hedor que se nota que impone la prudencia con que los sanitarios tienen que desenvolverse en dolorosa y humanitaria misión.

Nuestros soldados, protegidos con las caretas contra los gases asfixiantes están dedicados desde ayer en numerosas brigadas a hacer desaparecer la amenaza a que la descomposición de tanta carne insepulta podría dar lugar.

Por las barrancadas llegán hasta nuestras posiciones hombres en sangrientos: son milicianos que se deciden a presentarse en nuestras líneas porque los camilleros de sus ambulancias huyeron también alocados sin querer atenderles. Por todas partes los ayes de dolor y la queja suplicante de que no se les abandone. Y en muchos parapetos rojos, en algunos trechos de las trincheras, rebasadas éstas, mordiendo los matorreros para que sus cuerpos pasen desapercibidos, grupos que se incorporan y gritan a nuestros soldados sin atreverse a moverse de allí que quieren rendirse, que se acerquen por ellos, pues no se atreven todavía a dar ni un paso creyendo todavía que la pelea dura y que sus vidas pueden estar amenazadas.

Cerca de nuestras posiciones hay quince o veinte milicianos a quienes nuestros soldados sorprenden y les invitan a que les sigan. No podemos contestar. Matarnos si queréis, pero no nos obliguéis a andar. Están deshechos. La fiebre amorata sus miembros. Estamos—dicen—cuarenta y ocho horas, con este sol que es fuego derretido, sin beber ni una sola gota de agua. Nuestros soldados cogen a los más débiles y les acompañan hasta nuestras primeras líneas, en donde no hay bastante agua para calmar su sed. Uno de ellos se ha abalanzado a un

cántaro. Le arrebató violentamente de las manos de quien se lo ofrece. Sus dedos se encrispan rodeando el recipiente, y el glúgú es como una oración de agradecimiento. No ha dejado ni una sola gota. Y cae en el suelo, rendido, agotado, pero con una sonrisa de satisfacción porque su mejor deseo ha sido calmado.

Todos los coches particulares de Talavera y muchos de Toledo se han tenido que habilitar para trasladar heridos y prisioneros rojos. Los equipos médicos de los hospitales operan sin descanso desde hace tres días. Hay que atender a esas víctimas sin culpa gran parte de ellas del horror que han tenido que vivir. Las pérdidas de material por parte del enemigo no se pueden señalar.

Necrología

Doña Petra Lajusticia, viuda de Miedes

Por fin cayó aquel roble, que tan terribles hachazos recibiera en los últimos años, y tan mortíferos en los últimos meses. Cayó en el aniversario del martirio de su marido. ¡Coincidencia digna de meditar y que ella rumiaría en su corazón, pues conservó la lucidez hasta el último!

¿Falleció de un colapso, de un ataque de uremia, de una embolia? Importa poco saber a cual de los puñales que llevaba clavados en el corazón se debe la herida postmorta.

Todas eran ya irrestañables. Al médico no le quedaba otra misión que la de dulcificar los últimos instantes de una naturaleza, agotada, más por los quebrantos morales, que por los físicos.

Los dulcificó también la religión, ofreciéndole los Santos Sacramentos, que recibió con el fervor de siempre.

Los dulcificó la asistencia constante de su hija menor, salvada como por milagro de una persecución donde cayeron asesinados su padre, su hermana y tres hermanos.

Los dulcificaron las frecuentes, aun cuando rápidas visitas de los dos hijos que a doña Petra quedaban en el frente, en un frente que por las circunstancias de estos días, no podían abandonar de un modo permanente.

La pobre madre moribunda aceptaba con megalanidad estas ausencias, que festoneaban su Calvario. Las noticias de la guerra alteraban la marcha de su enfermedad: se agravó con la muerte de Mola y levantó cabeza con la conquista de Bilbao.

Españolísima señora navarro-toledana «cien por cien», siguió hasta el fin los incidentes de la lucha, los siguió con interés y hasta con devoción, viendo en nuestra guerra una Cruzada; y ofreciendo a Dios por la Patria las vidas que tanto estimaba de su marido y de sus hijos.

Ya se consumó la suya también, y con ella, el sexto luto de la valerosa familia de los Miedes, todavía más admirable por su calidad que por su número.

Vaya nuestro pesame sentidísimo a sus hijos: la doctora en Farmacia, doña Petra; el presidente del Colegio de Abogados de Toledo, don Mariano, héroe del Alcázar, y el también héroe del Alcázar y brioso luchador del frente de Brunete, don Joaquín.

La muerte de su virtuosa madre es duelo general de España, por tratarse de una dama de las que

Pilar Primo de Rivera en nuestra ciudad

En el día de ayer, estuvo en nuestra ciudad la Delegada Nacional femenina de F. E. T., Pilar Primo de Rivera, que fué recibida por la Sección femenina local y varias representaciones de Falange Tradicionalista.

Por la tarde, a las cinco, en el Cine Imperio, tuvo lugar una reunión en la que hicieron uso de la palabra, además de la delegada local, otra señorita falangista y Pilar Primo de Rivera, que con su verbo encendido excitó a todas las que componen la Sección femenina a que continúen trabajando sin descanso en las múltiples obras que tienen a su cargo.

El acto terminó con los himnos de Falange y Oriamendi, partiendo inmediatamente para Talavera.

Declaraciones del secretario del Partido Laborista Inglés

Acaba de regresar de la España roja

Londres.—El secretario del Partido Laborista independiente, a su llegada a Londres de regreso de la España roja, donde ha permanecido tres semanas, ha afirmado en sus declaraciones que la política soviética en España tiene sobre todo por objeto asegurar su alianza con Francia e Inglaterra contra Alemania. añade que los extranjeros que combaten en la brigada internacional están totalmente desengañados, deseando únicamente su repatriación, y lo mismo los obreros españoles, que se apartan cada vez más del comunismo, por haberse percatado de que a Rusia le interesa menos la revolución social que la posesión de más bases en el Occidente de Europa contra Alemania.

El general Dávila hizo la ofrenda al Apóstol, en nombre del Generalísimo

Santiago de Compostela.—La fiesta del Apóstol, celebrada en la Catedral, revistió imponderable brillantez. La concurrencia llenaba por completo las naves del templo. De toda Galicia, y aun de la provincia de León, habían llegado varios trenes especiales y muchas caravanas de autos con infinidad de peregrinos.

En el presbiterio ocupaban sitio el general Dávila, que ostentaba la representación del Generalísimo; destacados dignatarios de la Iglesia española; las autoridades de Santiago y otras personalidades.

Celebró de pontifical el arzobispo de Toledo, Primada de España, eminente cardenal Gomá, asistido del alto clero compostelano.

Al momento del ofertorio, el general Dávila se adelantó hasta las gradas del altar, y en nombre del Generalísimo Franco, hizo la tradi-

cional ofrenda al Apóstol Santiago, pronunciando una invocación sentidísima, vibrante de fe y patriotismo. Terminó impetrando del Apóstol la victoria del Ejército español y el triunfo definitivo de la España nacional.

El cardenal Gomá le contestó con otro magnífico discurso, en el que habló de la restauración de la España católica, uniendo sus votos a los del general Dávila por el triunfo de las gloriosas armas nacionales.

La animación en Santiago, durante todo el día, fué grandísima. Millares de personas tomaron parte en el homenaje de la retaguardia al frente, reinando el mayor entusiasmo en todos los actos. La colecta arrojó considerables cantidades en dinero y en especies. Los hospitales fueron visitadísimos durante todo el día.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del

M. I. Sr. Don Andrés Igarza y López

Capellán Mozárabe de la S. I. C. P.

vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 28 de Julio de 1936

R. I. P.

Su afligida hermana Doña Fermína Igarza y López

Ruega a sus amistades le tengan presente en sus oraciones e invitan al solemne funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 28 del corriente mes, a las diez y media de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santo Tomás Apóstol, por cuyo favor les quedará agradecida.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Clemente Galiano Segovia

(del Comercio)

vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 25 de julio de 1936

a los cuarenta y cuatro años de edad

R. I. P.

Su esposa doña Sabina Martínez; hijos Santiago, Bernabé, Carmen y Jesús y demás familia

Ruegan a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones e invitan al solemne funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 28 del corriente mes, a las nueve y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

más padecieron en esta nacional tragedia, y por haber formado una familia de la que salieron tantos mártires de la Patria.

Al entierro asistieron las autori-

dades y varias representaciones, sin embargo es lástima que Toledo entero no haya acudido a él para hacer el testimonio de admiración que la ilustre finada merecía.

José M. Pemán

IDEAS Y COSTUMBRES

Para los que hemos consumido los mejores años de nuestra vida en la pelea constante por la Verdad, por la restauración de la Cultura española sobre principios ciertos, esta enorme tragedia que vivimos nos sirve de confirmación plástica y ejemplar de muchas cosas que en el terreno especulativo habíamos defendido. Es como si nuestro alumno, después de recitar oralmente su lección, ahora hubiera salido al encerado. Sobre el encerado de la Península, con torcidos renglones de sangre, está escribiendo ahora su lección práctica. Ahí está hecho realidad y bulto, cuanto se dijo de la misión histórica de España, de su destino providencial y civilizador. Ahí está hecho arenga lo que fué disertación, hecho batalla lo que fué polémica.

Aquí está, por ejemplo, iluminado con ley de evidencia, aquello que en 1865 dijo Le Play y que nos otros tantas veces repetimos: «El error más que el vicio es quien pierde las naciones». No lo creen otros así: preferían pactar y transigir un pero con el error; instalarse, cerrando los ojos, dentro de su mentira y convencionalismo—democracia, parlamento, sufragio—para desde allí ir reformando las costumbres y purificando los vicios. Pero no; las cosas tienen su orden y su jerarquía, los principios están antes de las consecuencias y la cabeza está encima del corazón, a la «falsa y postiza cultura», según frase de Menéndez y Pelayo en 1910, la causa de todos los males de España, la raíz de su «lento suicidio»; era la «falsa filosofía» la que, según fray Fernando de Zeballos, en 1774, era ya el máximo «crimen de Estado». Había que ir derecho al cogollo, al centro, a la mente, había que sustituir la «falsa filosofía» por la verdadera, en la cima del Estado. Que una vez, ba-

Exclusivo para EL ALCAZAR

rrido el error e instalada la Verdad en el Poder, se logran rápidamente objetivos que lenta y trabajosamente se perseguían con largos rodeos catequísticos y suasorios. Desde arriba, en veinticuatro horas se moraliza una playa o se cristianizan las relaciones de obreros y patronos. Y digo que el sacudimiento trágico y realista de la guerra española ha sido comprobación práctica de ésta, como de muchas otras verdades, los que no tenían ojos más que para la superficialidad vistosa de las costumbres y no para la profundidad del pensamiento, para la flor y no para la raíz, habían formado una idea absolutamente pesimista sobre muchas cosas. Una de ellas era la juventud: la juventud para ellos, era incapaz de toda reacción noble y grande. Y esta desesperanzada idea la basaban en razones morales, externas, casi visuales. No la calificaban por sus ideas; no decían que fuera una juventud racionalista o escéptica o materialista, la calificaban por sus costumbres y sus frecuentaciones: la llamaba juventud de «bar», de «cine», de «cabaret».

Otro de sus pesimismos era el clero y su pesimismo se cimentaba sobre iguales razones visuales y epidérmicas. No podían decir que el clero español hubiera apostado; pero decían que «se había abandonado» y fortalecían ésta, afirmación con pequeñas estampas ochocentistas y desamortizadoras de canónigos durmiendo la siesta.

Pero, de pronto surge la guerra; y todas estas apreciaciones demasado ligeras y superficiales, ciertas por una cara y por otra falsas, empiezan a requerir una urgente y enérgica revisión. Aduela juventud que se decía incapaz y adormecida en el placer, reacciona ante la guerra, de un modo sorprendente. Son muchos los que piden ir al frente y son todos los que en el frente se comportan con heroicidad. Y no son otros: son los mismos señoritos del bar, del cine. Son ellos, sin siquiera disimular o variar el estilo; con la misma despreocupación, con la misma agilidad deportiva... Y lo mismo que dijo de la juventud, dijo del clero. España se llena, como en tiempo de los Alvarez y Eulogia, de clérigos mártires, de muertes edificantes. Entre tantos cientos y cientos de sacerdotes sacrificados, ni una vacilación, ni una apostasía. El cabildo de Lérida muere en masa, desfilando primero ante su obispo a recibir la bendición. En Toledo mueren sin un paso atrás más de ciento veinte sacerdotes... Y sin embargo de todo esto los canónigos, los cabildos de Lérida y Toledo eran para muchos cosas blandas perdidas todavía bajo mil prejuicios blandos, per galdosianos.

No es esto decir que sean totalmente falsas esas apreciaciones pesimistas tan generalizadas; hay una verdad a medias, epidémica y

de poco celado. Pero de todos modos ¿cómo no van a necesitar una severa revisión afirmaciones que en sus consecuencias, la realidad acaba de desmentir de un modo tan deslumbrante y tota? Algo profundo y último tenía que haber sano en el fondo de esa podredumbre o blandura externa en la que muchos querían fundar un total desahucio de la fruta. Algo tenía que haber, en el fondo, vivo e intacto que sólo esperaba la ocasión para florecer en velenia y martirio.

Y ese «algo» era sencillamente, aquello que nosotros hemos venido siempre colocando jerárquicamente por cima de las costumbres, la mente, la cabeza, la verdad. España con todos sus males, «no había perdido la cabeza». España había sido históricamente un pueblo sin heregias y esto no era erudición, esto era verdad. Este no servía solo para que los oradores hiciéramos párrafos sonoros a la integridad de la fé española o para que don Marcelino mostrara en su *Historia* la modestia e inanidad de los heterodoxos españoles. Esto servía para que, llegado el caso, se convirtieran en mártires los señoritos del «bar» y los canónigos de Toledo.

Porque ni los canónigos, ni los señoritos, ni nadie en España, por dejada que fuera su vida, si se le acorralaba con unas últimas preguntas sobre su origen y su destino, contestarían otra cosa que no fueran las contestaciones de la doctrina cristiana. Y por eso llegado un trance definitivo, donde se trataba de jugarse la vida o la muerte, a esas contestaciones de esa doctrina han ajustado todos su conducta.

La verdad, intacta en el fondo de las mentes españolas, nos ha salvado. En ella tenemos puesta toda su esperanza. Habrá todavía mil dejaciones morales y mil disconformidades externas y episódicas. Pero los principios que son los que según Le Plais, salvan a los pueblos, esos están ahí claros, únicos unánimes... Y ellos presidirán nuestra vida como ahora están presidiendo nuestras muertes.

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

VENCEDOR
Pedro Díaz Lopez
Jerez

Los crímenes del Frente Popular

Lo que controla el llamado Gobierno de Valencia.

Para las democracias europeas que no comprenden o no quieren comprender; para los aliados frente populistas que consideran rebeldes a quienes se levantaron en armas defendiendo su propia vida, amenazada por quien tenía la obligación de velar por ella; para los supuestos intelectuales espontáneos, modalidad nueva de la vanidad moderna; para los progresistas ideológicos; para los que la iniciación del glorioso movimiento les sorprendió fuera y ponen «en cuarentena» el vandalismo de las hordas, sin duda por considerarlo fuera de todos los límites; y, en suma, para los alestargados e ineptos que no comprenden el alcance de nuestro glorioso movimiento.

Nuevos nombres de mártires a añadir en el resurgir de España. Nuevas tragedias conocidas para mayor gloria de la raza. Nuevos laureles para el espíritu inmortal de la tradición.

Don Federico Miguel, general del Ejército español, al saber que iba a ser fusilado un hijo suyo preso a bordo del vapor «Uruguay», salió de su refugio y los rojos que recordaban su acertada actuación nacional en octubre de 1934, lo fusilaron a él y a sus cuatro hijos. También el ingeniero de caminos don Luis Sánchez Curvo, que hallándose de visita en casa de unas señoras reprochó a los milicianos la grosería con que estaban realizando el registro, fué detenido; y como le encontraron tres mil pesetas en la cartera, fué fusilado. Era una de las más altas competencias europeas en materia de electricidad. Durante el traslado de presos de la cárcel modelo, fueron asesinadas ciento cincuenta personas designadas por el procedimiento de tirar al aire un manojito de fichas y matar a aquellos cuyos nombres quedaban boca arriba.

Una persona a la cual se podrá pedir cuentas de los cuadros de arte robados, es el arquitecto Fernando Salvador y Carreras, hermano de Amós que figuraba en la Junta de Incautación del Tesoro Artístico. Este robó un cuadro en un auto valorado aquél en veinte millones de pesetas.

Esto es lo que controla el Gobierno del Frente Popular. Encubridor de crímenes, saqueos, robos, violaciones, incendios, las hordas que se amparan bajo su guadeña, sin control, ni autoridad, desgarran los tesoros de la Patria, extendiendo sus tentáculos hasta manchar el cariño puro de la madre que con ánimo de propaganda y fingiendo protección más segura, les arrebató el hijo que «es del Estado». El cariño de madre, las ilusiones de mujer son pisoteadas de la manera cruel con que es peculiar en los sicarios de Valencia. Un hijo, esperanza del porvenir, ilusión renovada cada mañana contemplando la sonrisa tierna en la cuna, herencia carnal del que se fué, ilusión única de la madre enlutada. Esto, todo esto lo arrebató el Gobierno del Frente Popular; como mera mercancía de propaganda, los niños españoles, faltos del calor de su Patria, del cariño de su madre, hacinados en las bodegas de un navío, dejan las costas de España para arribar a donde nadie podrá llevarles consuelo, alegría, bienestar y tranquilidad.

Este es el «Gobierno» de Valencia. El considerado como Gobierno por algunas naciones. A veces pensando... sólo llego a la conclusión: o ni son todos los que están, o ni están todos los que son.

En Barcelona no salen de sustos ante nuestra Aviación

Barcelona.—Sobre las nueve y media de la noche, el micrófono de Radio Asociación de Cataluña interrumpió bruscamente su emisión para decir a los «barceloninos» que los aviones nacionales trataban de realizar una incursión sobre la ciudad.

Ante el peligro de bombardeo que se anunciaba, se recomendaba mucha calma y serenidad, disponiéndose que cada cual se amparase en los refugios más próximos.

A las once menos cuarto, volvieron a hablar los locutores para advertir que ya pasó el peligro, y por tanto, todos podían abandonar los refugios y volver a sus domicilios.

Franco hace una España grande, digna de su Historia.
Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.

Agencia de Aduanas
Consignaciones de Buques
C. Durquin, S. A.
Apartado, 22 :- Teléfono 22
CADIZ

Daniel Mac-Pherson y Cía. Sociedad Ltd.
Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas.

Harinera
"Adame Castro,"
S. A.
CADIZ

Hijos de Domingo Queraltó
Cirugía :: Ortopedia
:: :: Optica :: ::
SEVILLA-MADRID

«BAZAR ESPAÑOL»
JOSE GARCIA DIAZ
Ferretería, Baterías de cocina
Pinturas
San Francisco, 5.—Telf. 2410
CADIZ

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Por el frente de Santander continúa el paso de milicianos a nuestras filas

“EL ALCAZAR,, en Arenas de San Pedro

ECOS ARENENSES

¡Verano, verano! ¡Crónicas, crónicas! Estamos en plena canícula y el cuerpo y el espíritu necesitan expansiones tonificantes. El campo nos brinda únicas, lo mismo a los espíritus romántico-calderonianos, que a los que no tengan de romanticismo—es exotismo—ni la noción más elemental. Digo exotismo, y quizá diga mal, puede que un disparate, porque los érnulos de Cupido en plena euforia veraniega, se sienten hasta eróticos.

El éxodo dominguero se ha iniciado ¡y quién no se siente excursionista, en región tan paradisíaca! El campo da mucho, y sin embargo, no cuesta nada. Y si el campo, efluvioso de las vegas del Tiétar y de los valles de ensueño; el genuino campesino español, del que tantas escenas rimadas copió el «Pastor Poeta», no lo está entregado ¡todo! en óbolo altruista—nueva viuda hispana—y las mieses, pedazo de nuestra enseña, se han convertido en granos de oro; granos de vidas juveniles inmoladas en el pebetero sacraísimos de la sublime Tradición; granos que se convertirán, como por encanto, en pan sabrosísimo, para satisfacer una necesidad fisiológica; fruto y premio al rudo trabajo del labriego sencillo apegado al terruño; patrimonio sacraísimos de la nación que se reconstruye, con el gesto de un Caudillo, deparado por el Altísimo a un «pueblo de guerras y de rezos».

Estas impresiones, quizá algo extensas, son sensaciones halagüeñas, que he recibido al visitar el agro arenense, cuyas faenas de recolección se encuentran en pleno apogeo. En estas tierras parduzcas, todos cumplen el mandato Divino y El parece profetizar, mejor, repetirnos: «Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

Funerales por Calvo Sotelo

En el templo parroquial de Nuestra Señora de la Asunción, repleto de fieles, se han celebrado esta semana solemnísimos funerales, cos teados por la Corporación municipal, y por el eterno descanso del excelentísimo señor don José Calvo Sotelo (q. e. p. d.) En los asientos presidenciales figuraban el alcalde don Antonio Bardají, concejales y autoridades civiles y militares.

En el centro de la iglesia, se levantaba severo y sencillo túmulo, revestido de negro y repleto de blandones. Daba guardia de honor al mismo una sección de la Milicia Nacional, formando en otras naves de la capilla Pelayos y Flechas, con la banda de cornetas y tambores.

Pronunció una admirable arenga patriótica religiosa el sacerdote don Juan Antonio Moreno, profesor del Seminario Conciliar de Avila. Dedicó un canto, henchido de lirismo a España; en sucintos rasgos es que máticos, hizo una biografía del «mártir de España» y terminó ensalzando al Caudillo.

Después de la ceremonia religiosa, desfilaron las secciones de Falange Tradicionalista que habían asistido. El comercio cerró sus puertas y los balcones aparecieron engalanados.—Nazarite.

Barrelo.—(Crónica del correspondal de la Agencia Faro en el frente de Santander).—Circunscrita mi labor con la referencia escueta de las operaciones que se registran en el frente, poco puedo decir que ofrezca interés informativo.

Ayer estuve en Villamor. Pude admirar el maravilloso enlace de sus posiciones, con unas defensas que las hacen totalmente inexpugnables.

He pasado la noche en Barrelo, cené un rancho exquisito, que me supo a gloria, no tanto por la calidad de los manjares, que eran de primera, sino por la compañía de estos bravos muchachos, admirables por su religiosidad, patriotismo y hombría.

Allí estaban mezclados Falange y Requetés, todos los cuales soportaban con el mayor espíritu las penalidades de la guerra.

Hoy, de mañana, me despertaron sendas descargas de fusil. Pude darme cuenta de lo que ha sucedido, que no tiene importancia. Nuestros soldados tocaban a diana con sus fusiles cerca del monte Terena, sobre unos grupos de rojos que atrevidamente habían saltado de sus parapetos.

Se trataba de dos grupos compuestos, a lo sumo, de 20 o 30 individuos. Comenzaron a sonar las ametralladoras de la avanza-

dilla, y los hombres desaparecieron como por ensalmo.

Resuelto el incidente, a media mañana la Artillería empezó a hacer de las suyas con fuego rápido para deshacer las concentraciones, que cada vez se hacían más compactas y numerosas.

Un avión rojo traía vuelo rápido por encima de nuestras posiciones en dirección a Avila, no pudiendo arrojar ni un solo explosivo porque los antiaéreos se encargaron de hacerles cambiar de dirección.

Aquí se comenta la presentación que hace unos días hizo en esta plaza un miliciano conduciendo un camión, el cual, para acercarse a nuestras líneas, hubo de saltar una zanja de dos metros abierta en la carretera por los rojos.

Igualmente otro con un camión, éste cargado de un cañón, intentó pasarse; pero su intento fué descubierto por los rojos.

La Riojana

Pérez Vergara y Cuadrado

Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948

CADIZ

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61

TOLEDO

FERMAT, INC

Artes Gráficas :: :: Representaciones

General Queipo de Llano, 38

CADIZ

El domingo en el frente

Nuestros aviones derriban 15 aparatos rojos

24 tanques han perdido los marxistas en dos días

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 25 de julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya y Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras líneas varios oficiales soldados y milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas en el sector de Albarracín, ocupándose seis importantes posiciones del enemigo, al que se le hicieron numerosas bajas, siendo duramente castigado y perseguido, haciéndole huir a la desbandada, abandonando cadáveres y mucho material.

Frente de Soria y Avila.—Algunos cañoneos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy, en el sector de Brunete, ha pretendido el enemigo conquistar las posiciones que se le ocuparon ayer, contraatacando a la desesperada, siendo siempre rechazado por nuestras fuerzas, que le hicieron grandísimo número de bajas, de las que dejó abandonados muchos centenares de cadáveres. No sólo se han mantenido todas las posiciones, sino que se persiguió al enemigo y se avanzaron notablemente nuestras líneas, conquistando muchas de las que el enemigo ocupaba. En uno de los combates parciales unos seis mil milicianos enemigos fueron violentamente rechazados y huyeron a la desesperada, siendo perseguidos por la Infantería, la Aviación y por el certero fuego de nuestros cañones, infligiéndoles grandísimo descalabro, sin que los esfuerzos de los jefes enemigos consiguieran contener tan precipitada huida.

Puede asegurarse que el número de bajas sufridas por el enemigo desde que comenzó su ofensiva por estos sectores pasan de 30 000. La cantidad de material que se le ha recogido es enorme. Entre ayer y hoy han sido 24 los tanques rusos que han perdido, entre los cogidos e inutilizados, y en una sola trinchera se han encontrado más de 40 ametralladoras. Es tanto el material del que se han apoderado nuestras tropas en estos días, que se necesitará bastante tiempo para clasificarlo.

Hoy se han presentado en nuestras filas 58 milicianos con armamento y el número de los prisioneros aumenta sin cesar.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En varios combates aéreos ha obtenido nuestra Aviación otras tantas brillantes victorias, habiendo derribado ocho aviones enemigos «Boy» y siete «Curtis»; en total 15.

Salamanca, 25 de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

La prensa Inglesa junto a la España nacional

La ley y el orden reina en la zona de Franco y en el mar como en tierra, pertenece la iniciativa siempre a sus tropas, dice «The Times,,

Londres —Se nota que la inmensa mayoría de la opinión inglesa se halla al lado del Gobierno Chamberlain en su actitud con relación al Gobierno del general Franco.

Ayer mismo, los más importantes diarios de la capital inglesa se pronunciaban ya por la España de Franco.

Así, «The Times», decía: «Sobre todo después de la caída de Málaga, en particular, la España gubernamental no ha tenido de qué nutrirse. En la España nacional, al contrario, no se sabe qué hacer de la abundancia de los productos. Además, las recolecciones son muy excelentes. Por último, bajo el punto de vista minero, los nacionales tienen la parte de León y van a poder, gracias a los recursos del subsuelo hacer avanzar la ejecución de su plan para financiar la guerra. La ley y el orden reinan en la España nacional. En el mar como en tierra, la iniciativa pertenece siempre a los nacionales. La defensa de Madrid y la victoria de Guadalajara no son páginas

de gloria para las fuerzas republicanas, pues son triunfos negativos. La toma de Málaga y Bilbao son éxitos positivos...»

Por su parte «Morning Post», escribe: «El general Franco prosigue su obra de liberación. Al mismo tiempo que avanza, pacífica consolida y devuelve a España, lo que es de España misma. En las regiones que conquista, el comercio se hace posible, de suerte que no solamente los españoles, sino los extranjeros deben congratularse de sus victorias. Lo que es todavía más importante es que «Está en disposición de infligir una derrota a una conspiración que nos amenaza a todos». Es por lo que el pueblo inglés y el Gobierno británico le deben un gran reconocimiento».

Por último «Daily Mail», pone los puntos sobre las íes en esta forma: «Inglaterra debe continuar siendo amiga del general Franco. No debemos repetir la falta que hemos cometido cuando la guerra de Abisinia: la de montar en el mal caballo.»

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien. Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Gran Garage Bernal
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Más de 400 víctimas en una explosión

Tokio.—Comunican de Shanghai que una explosión ocurrida el sábado en la fábrica de pólvora de Kiang Pei, causó más de 110 muertos, de los cuales 70 eran obreros y 40 soldados y más de 300 heridos.

BOCADILLOS DIARIOS
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Capitán rojo detenido

Burdeos.—Un titulado capitán rojo, llamado Francisco Marín Maiva, que luchó en los frentes de Vizcaya y Madrid, ha sido detenido por venta ilegal de alhajas y lingotes de oro, robados en España.

Café y Restaurant Pedraz
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

París, 27 (madrugada).—Informan de Jerusalén que el Musti y una parte de sus adeptos se hicieron fuertes en la mezquita, que habían transformado en una fortaleza. En los alrededores de la mezquita se hace una guardia permanente. Grandes cantidades de armas y municiones fueron depositadas allí en los últimos días. Un destacamento de Policía y contingentes militares ocupan las cercanías, sometiendo a una rigurosa inspección a todos los que quieren pasar al barrio. Sigue propagándose el rumor de que Musti es considerado como el jefe de los insurrectos, habiendo sido detenido por las autoridades británicas.—(D. N. B.)

Somos una UNIDAD de destino en lo universal.

Todos los españoles, acudidos por FRANCO, unidos por la FE en la PATRIA, hemos de alcanzar—por voluntad y por sacrificio—LA PLENITUD HISTÓRICA Y ESPIRITUAL DE ESPAÑA.

ULTIMA HORA

Queda dominado en Aragón todo el lado derecho de la carretera de Albarracín a Cuenca, hasta el límite de las provincias de Cuenca y Teruel

Zaragoza, 27 (madrugada).—(Crónica de guerra del corresponsal de la Agencia Faro en el frente aragonés).—Indudablemente el excesivo optimismo de ciertos cronistas de guerra hace más daño que otra cosa, y no nos referimos a nuestros colegas españoles, sino a la Prensa francesa.

Estos compañeros del otro lado de la frontera, con el mejor deseo, hablan estos días de supuestos planes de nuestro Alto Mando en relación con las operaciones que se desarrollan en el sector de Albarracín, frente de Teruel.

Concretamente, hablan de intento de corte de comunicaciones entre Cataluña y Valencia, y creemos que se nos permitirá señalarlo así, entre otras razones, porque los periódicos

franceses están a la venta y pueden leerlos cuantos quieran. Es frecuente, entre algunos periodistas, cuando las operaciones en determinado sector marchan maravillosamente, de rendir sitio a la fantasía, señalando proyectos que ni siquiera han pasado por la mente del Mando.

Con estas apreciaciones, aunque esto sea lo de menos, se achaca a los modestísimos cronistas provinciales, que se nos escapan estas noticias tan importantes. ¡No, no! No hay nada de eso. Y no somos nosotros los que lanzamos esas noticias «bomba», sin fundamento de ninguna clase. Hay además muchas buenas gentes que desean esas noticias, creyéndolas a pie juntillas para hacer mejor sus digestiones.

Son esos indefinibles ciudadanos

que desde los principios de la campaña se obstinan en no coger un mapa, cosa que debiera declararse obligatoria. En él verían los lugares por donde se desarrollan las operaciones, y aun cuando algún periódico francés o noruego transmitiese esas noticias, ellos no se las creerían.

Claro está que los mismos lectores dirán hoy: «Pero ¡qué mal humor gasta este corresponsal de Zaragoza! Se mete nada menos que con sus colegas franceses, y con los miles de ciudadanos que no repasan los mapas de España». Nada de eso. Nos limitamos simplemente a puntualizar las cosas para que no sufra desvío la opinión pública, y no sufra más tarde el natural desencanto.

Al comenzar la ofensiva en el sector de Albarracín, dijimos que se trataba de salvar la ciudad, pues estaba en situación comprometida, y ello se logró plenamente por el heroísmo de los defensores de Albarracín y por las fuerzas que acudieron en su ayuda.

Después, dijimos que se trataba de conquistar los pueblos de la tierra, lo que también se ha hecho con rapidez y éxito. Y por último, añadimos que se descongestionaría el frente de la capital de Teruel, lanzando a los rojos hacia la provincia de Cuenca, y a ello nos atenemos.

Hechas estas declaraciones necesarias para orientar al público, vamos a dar noticias del frente.

Los rojos, hartándose de huir, se han dado cuenta de la importancia de las posiciones y pueblos perdidos por ellos, por lo que realizaron un contraataque en el sector de Entrambasaguas con dos batallones de refresco, siendo fortísimamente rechazados por los nuestros, protegidos por la Aviación y la Artillería, que les causaron una cantidad enorme de bajas, recogiendo más de 50 cadáveres y mucho material.

También se hicieron algunos prisioneros, los que confirman los actos de barbarie realizados en los pueblos por los rojos, que han asesinado y robado con tal saña que el propio diario «El Socialista» de Madrid del día 13, se permite invitarles a reprimir esas actividades de represalia.

En Teruel, por ejemplo, en uno de los pueblos últimamente conquistados, como ya había dicho, en uno de los barrios de Albarracín quemaron cuatro casas, la central eléctrica que daba luz a siete pueblos y un taller de herrería mecánica, confirmando con ello la noticia de que en los rojos de este sector hay dinamiteros asturianos.

El domingo siguió el avance de nuestras tropas y la persecución del enemigo siendo conquistadas importantes posiciones para lo largo del objetivo que se busca. Ya dijimos también que por una acción envolvente de nuestras tropas había cuatro pueblos en poder de los rojos en situación comprometida, debido a la acción combinada de la columna Norte del sector de Entrambasaguas y la del Sur del sector de Frías.

Pues bien; anoche se tomó Royuela, haciendo a los rojos una carnicería espantosa, pues llevan ya enterrados nuestras fuerzas más de 250 cadáveres, entre ellos los de un capitán y dos tenientes.

Se cogieron 220 fusiles, tres ametralladoras rusas, otras tres «Hogkins», dos fusiles ametralladores y gran cantidad de munición.

Hoy lunes ha continuado el avance, tomándose Calomarde, habiendo hecho al enemigo extraordinaria

Las radios rojas, ante el fracaso de sus tropas, guardan silencio



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

Poco tengo que decir hoy porque las radios rojas, en cuanto sus fuerzas tienen un descalabro, se callan como muertos. No sabiendo qué decir vuelven hoy a hablar de que nosotros hemos colocado cañones en la zona prohibida de Gibraltar, por ver si con ello consiguen llamar la atención de Inglaterra y empeorar sus relaciones con la España nacional. Ahora sacan el cuento de que un redactor del periódico «Daily Herald» ha visitado

nuestro campo y que en lugar de quitar los cañones, hemos aumentado su número. A pesar de todos estos embustes, nadie les hace caso, de modo que además de hacer el marxista, están haciendo el idiota.

El Gobierno de Valencia ha dictado un decreto llamando a filas a los españoles que se encuentran en el extranjero, pero yo creo que no habrá ninguno que se presente al llamamiento, pues ya saben en todos los países que el fracaso de los rojos es total y su derrota definitiva no se hará esperar mucho.

Las canalladas de los marxistas continúan en todas partes. La Generalidad tiene en Perpignan un agente encargado de vender las alhajas y obras de arte robadas en las casas particulares de distintas ciudades catalanas, principalmente de Barcelona. Yo no sé que es lo que hacen las autoridades que no impiden este inhumano tráfico, aunque me sospecho que lo que harán será aprovecharse de él, pues no serían las primeras que se han quedado con el oro y las alhajas a cambio de chatarra que vendían como material de guerra. Y es que en Francia, con ese Frente Popular en el Poder, la moralidad deja mucho que desear.

Tengo noticias de un individuo que ha estado en Barcelona prestando servicio como agente de investigación y vigilancia. Su papel consistía en confiscar las casas de personas tachadas de «fascistas», haciendo registros para incautarse de todo lo que hubiera de algún valor. El citado individuo ha estado ejerciendo su oficio durante sólo dos meses y al cabo de ellos se ha marchado a París a descansar con una fortuna de más de 30 millones de pesetas. Ese de las incautaciones debe de ser un magnífico negocio y son muchos los que lo hacen aprovechándose así de los dolores de la Patria.

También es curioso lo ocurrido en la Embajada española de París. El ex ministro La a se encontró en ella con el Picavea, famoso por sus estafas, y al preguntarle el primero que si los acontecimientos harían que la Embajada se cerrase, contestó que de ninguna manera, pues él estaba dispuesto a seguir residiendo en ella pasase lo que pasase. Este Picavea es de lo más marxista que se conoce. Últimamente había recibido cierta cantidad para pagar a los extranjeros que han luchado en la España roja. Pues bien, se ha quedado con el dinero del subsidio y se ha encerrado para no recibir a los que reclaman su dinero.

Leizaola, el cristiano de Euzkadi, que se ha pasado un año hablando de que ellos representaban a la España católica, hizo una faena de la que me he enterado ahora. El citado vasco publicó un decreto para sacar dinero; en él se decía que los documentos necesarios para casarse podían suplirse por una certificación de soltería dada por los milicianos. Naturalmente, que con tan pocas dificultades para contraer matrimonio, han sido muchos los que han contraído segundas nupcias sin esperar a que se les muera el cónyuge.

Como contraste, he de citar un caso que pone de relieve la moralidad que reina en el campo nacional. Me ha visitado el representante de cierta casa establecida en Palma de Mallorca que se dedica a la industria de conserva de leche. El citado representante me ha manifestado que, como consecuencia de la baja de precio de la hortaliza, había también bajado el producto, pero que él no se había enterado y ha seguido cobrando durante algún tiempo el precio anterior. La diferencia, que él calcula en 2 500 pesetas, me la ha entregado para la suscripción del «Español».

El general terminó dando cuenta de las operaciones, leyendo después la lista de donativos,

cantidad de bajas y 150 prisioneros.

Nuestra gloriosa Aviación tuvo un encuentro con la roja, tocando seriamente a un aparato enemigo, que aterrizó precipitadamente en la zona roja.

Con estas operaciones dominamos completamente todo el lado derecho de la carretera de Albarracín a Cuenca, hasta el límite de la provincia, de Teruel y Cuenca.

Y como hay ya tomados dos de los cuatro pueblos que anunciábamos, que estaban en situación apurada, a estas horas los dos que quedan se hallan en estado desesperado.

Con el mapa a la vista, se puede explicar la situación de fuerzas rojas, que están copadas. Se trata de los pueblos de Trias y Villar del Cobo, que se encuentran bajo el fuego de fusil. Y nada más por hoy. A seguir esperando buenas noticias por este sector; pero a ser buenos, y no fantasear. (Faro),

Una proyección privada en el Imperio del interesante «fi m., «Hacia la nueva España»

La empresa del Cine Imperio obsequió anoche a la Prensa local con una proyección especial del nuevo documental de «Cifesa», «Hacia la nueva España». Concurrieron al acto el delegado provincial de Prensa y Propaganda, señor Rodríguez Bolonio; representaciones de los diarios locales «Imperio» y «El Alcázar», y otros muchos invitados, entre los que destacaban distinguidas señoras.

El director artístico del cine «Imperio», don Demetrio Bouso, nuestro querido compañero de Prensa, que tuvo esta delicada iniciativa, recibió a los invitados con exquisita cortesía, y les atendió durante toda la sesión muy afectuosamente.

«Hacia la nueva España» es sin duda, el más amplio, completo e interesante documental de la guerra española que hasta ahora se ha filmado. Hace honor a «Cifesa», la famosa marca nacional, tan prestigiada por tantas y tantas admirables producciones españolas, aplaudidas en España entera y en el Extranjero, especialmente en Suramérica.

Este gran reportaje cinematográfico, dividido en dos partes, comprende aspectos muy sugestivos de los avances del glorioso Ejército nacional en Andalucía, Extremadura, Castilla y las Vascongadas. Aparecen en la pantalla multitud de pueblos de estas regiones, vinculados a las acciones de guerra correspondientes, y es el documental como una ojeada general a la campaña salvadora, desde el triunfo del movimiento nacional en Sevilla hasta la conquista de Málaga, pasando por la toma de Toledo y las operaciones del cerco de Madrid.

De interés especial para los toledanos es la parte relativa a los combates que precedieron a la entrada de las tropas en nuestra ciudad. A partir de Santa Olalla, el film registra interesantísimos detalles de las acciones de Oroposa, Talavera, Escalona, Torrijos y M-queda, así como del ataque y la entrada de nuestras fuerzas en Toledo. El insigne general Varela, las ruinas del Alcázar, las familias refugiadas en la fortaleza, figuras sobresalientes del asedio, etc., tienen el debido relieve. Esta parte de la película es muy extensa y detallada.

Además el documental tiene otros capítulos muy interesantes, como el recibimiento tributado en Sevilla al Gran Visir y la recepción de los embajadores de Italia y Alemania por el Generalísimo Franco. Sobre todo esta última parte de la película es de un interés estético extraordinario. La Plaza Mayor de Salamanca, con todos sus corredores repletos de público, y abajo, enmarcadas por la multitud, la guardia jalfiana y las tropas, es de una soberana belleza. El Generalísimo aparece en este acto en diferentes actitudes, siempre aclamado entusiastamente por la muchedumbre. Los desfiles ante el jefe del Estado y los embajadores son de una brillantez imponderable. Toda la pompa magnífica del nuevo Estado español, encuadrada por las bellezas arquitectónicas de Salamanca, resalta con esplendor inusitado y atrayente.

En fin, en diversos momentos de la cinta, se exhiben las figuras militares más ilustres del movimiento; el Requeté y la Falange en combates y desfiles admirables; la Legión, los Regulares, la Aviación, la Artillería, los tanques, los carros rusos cogidos al enemigo, los aviones rojos derribados, las fortificaciones marxistas conquistadas, etc.

Y mientras rueda la cinta, suenan oportunamente el himno nacional y los de las milicias y la Legión, o bien las explicaciones del «speaker», lo que completa el interés emocional del «film».

La concurrencia dedicó muchos elogios al maravilloso documental; aplaudió y vitoreó con entusiasmo al Generalísimo, a España y al Ejército, y felicitó afectuosamente al señor Bouso por la excelente adquisición.

En un intermedio, la empresa del Imperio obsequió espléndidamente a los invitados con vinos y pasteles.